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会⻑挨拶 
いつも PTA 活動にご理解、ご協⼒いたただきありがとうございます。 
いよいよ夏休みです。 
月に１度、下校時⾒守りをお手伝い係さんと一緒にしています。各コースの危険カ所に⽴っ
ていただき子ども達の下校を⾒守り時に誘導しております。 
私は４コース⾒回りますが、やはり学校終わったという嬉しい気持ちがすごくわかります。が、道
路に飛び出したり近道で信号を渡らずさっと渡ってしまうお子さまもいらっしゃいます。楽しい夏
休みに入りたくさん外に出ていく機会も増えると思いますので、各ご家庭で事故には十分気を
つけ⾏動してもらえるよう指導の程よろしくお願いいたします。 
そして、夏休み明けの３日間あいさつ運動で私も正門に⽴ちます。子供たちの元気な姿が
⾒れるのを楽しみにしております。 
また、今年度より会⻑も変わりました。 
各専門部の活動の改善をしており、なかなか大事な作業な為、減らせる事が難しいところは
効率よく回せるよう私も各専門部に顔を出し話を聞いていきたいと思っていますので、ご意⾒
等ありましたらお気軽にお声かけください。皆さんでよりよい PTA 活動が出来るようご協⼒よろ
しくお願いいたします。  

※7 月 1 日月曜日に、応援隊の皆様と PTA 本部で茶会を開催。 
応援隊の皆様から、『子ども達の笑顔みるだけでこっちが元気もらってるから、頑張れるの』 
と温かいお⾔葉いただきました。 
 



校⻑挨拶  
PTA の皆様には、日頃から様々な場⾯で本校の教育活動に御理解、御協⼒をいただ 

き誠にありがとうございます。11 月のバザーに向け、献品等の準備、ありがとうござ います。引
き続き、よろしくお願いいたします。 
さて、夏休み前の全校朝会で子供たちに次のような話をしました。 
今日は実験をお⾒せします。 ここに吹き⽮があります。6 年⽣と校⻑先⽣が吹きます。道具
は全て同じものを使います。 
さて、どちらが遠くへ飛ぶでしょうか。 1 体の大きい校⻑先⽣の⽅が飛ぶ 
2 校⻑先⽣より若い 6 年⽣の⽅が飛ぶ 3 ⼆⼈とも、だいたい同じくらい飛ぶ 
それでは、やってみましょう。 
正解は...、3 番の「⼆⼈ともだいたい同じくらい飛ぶ(校⻑先⽣の⽅が少し遠くへ飛 ぶ)」が
正解です。体の大きさが違っても、そんなに大きな違いはありませんでした。 
では、次の実験です。 今度は、筒の⻑さをさっきの筒の 2 倍にします。どちらが遠くへ飛ぶでし
ょうか。 
1 ⻑い⽅が遠くへ飛ぶ 
2 短い⽅が遠くへ飛ぶ 
3 どちらも同じくらい飛ぶ 
それでは、やってみましょう。 正解は...、1番の「⻑い⽅が遠くへ飛ぶ」が正解でした。 では次
の実験です。 今度は、筒の⻑さを更に 2 倍にします。どちらが遠くへ飛ぶでしょうか。 
1 ⻑い⽅が遠くへ飛ぶ 
2 短い⽅が遠くへ飛ぶ 
3 どちらも同じくらい飛ぶ 
それでは、やってみましょう。 正解は...、1 番の「⻑い⽅が遠くへ飛ぶ」が正解でした。 どうや
ら、筒の⻑さが⻑い⽅が遠くへ飛ばすことができるようですね。  
どうしてそうなるのかでしょうか? 
【短い筒】  息                             図 
【⻑い筒】  息 
図のように筒が短い時より、筒が⻑い時の⽅が、吹き込んだ空気が、「⽮」を⻑い時間 「押し
て」「押して」「押して」いることが分かります。だから、「⽮」は遠くに飛ぶのだ そうです。実際に
吹き⽮を使って狩りをして⽣活している⼈たちは、⾃分の⾝⻑よりも ⻑い吹き⽮を使っている
そうです。さっき、校⻑先⽣と 6 年⽣とで飛ぶ距離を⽐べましたが、それほど大きな差はありま 
せんでした。⼈間の持っている⼒は、そんなに大きく変わるものではないのです。 



大事 なのは、⼒を加える「時間」です。⼒を加える「時間」が⻑くなるほど、成果は大きく な
るのです。 
では、今度は 6 年⽣に、さっきよりも、もっと⻑い筒で実験してもらいます。(6 年⽣ が 2m、
校⻑が 1m の筒を使って実験する。6 年⽣の⽅が、校⻑より遠くへ飛ぶ。) 
すごいでしょう。⼒を加える「時間」を⻑くできれば、子供でも大⼈に勝つことがで きるのです。 
明日から夏休みです。夏休みは 40 日、⻑い時間があります。皆さんには、どんな小 さなこと
でもいいから、⾃分で決めたことを毎日コツコツと少しずつ続けて頑張ってほ しいと思います。
毎日 5 分間漢字を練習する。毎日 5 分間読書をする。毎日玄関を掃除 する...。大事な
のは、⻑く続けることです。続けていれば、きっと大きな成果がやって きます。 
ただし、焦ってはダメです。成果はすぐに表れません。たとえば、新幹線は発⾞した 時はゆっく
りです。でも、パワーを「伝えて」「伝えて」「伝えて」いるので、気が付い たらスーッとスピードが
上がっていきます。ロケットも同じです。発射されたばかりの 時は、ゆっくりゆっくり動いています。
でも、⼒を「加えて」「加えて」「加えて」いく と、やがてものすごいスピードで宇宙へ飛んでいくの
です。 
もうすぐフランスのパリでオリンピックが始まります。皆さんは、どの競技が楽しみ ですか。去年
紹介した船橋の法典⻄小学校出⾝の関菜々美さんがバレーボールの選手と して出場しま
す。皆さん、応援してくださいね。 
関さんのことを「才能があっていいな」とうらやましがる⼈がいます。でも、それは ちょっと違うと私
は思います。私は、関さんが小学⽣の時、同じ学校にいたので、知っ ていますが、関さんは小
学⽣の頃から才能があるスーパースターだったわけではありま せん。でも、コツコツと努⼒を続
けられる子でした。小学校から中学校、そして高校... と、⻑い時間「努⼒して」「努⼒して」
「努⼒して」オリンピックに出場できるようにな りました。 
「継続は⼒なり」という⾔葉があります。努⼒を続けている⼈は成⻑する、という意 味です。
簡単に諦めない。途中で休んだっていい。でも、最後まで続けること。南小の 皆さんにも、そ
んな夏休みを過ごしてほしいと思います。 
私たち大⼈は、子供たちの頑張りを認め、励まし、支える、そんな存在でありたいも のです。
でも、支えるのは、口で⾔うほど簡単なことではありません。家庭だけで抱え 込まず、学校と
家庭と地域と手を携えて「一緒に」やっていきましょう。 
それでは、お体に気を付けて、よい夏休みをお過ごしください。 

 



環境整備部より 
 ６月 1５日(土) 
（時間）８時開始 8 時 50 分片付け 9 時解散 
（参加者） 
  校⻑先⽣、他先⽣、本部の⽅、学校応援隊の⽅、環境整備部（児童数名含む） 
（内容） 
 スコップや鎌を使って昇降口前の花壇と前回実施した箇所の草取りを⾏い、五つの花壇を
綺麗にしました。その後、男性陣は先⽣⽅とスコップやつるはしを使って、第⼆グランドの飛び
出ている石を掘り起こし取り除きました。かなり大きい石が埋まっていました。⼥性陣は夏に向
けてお花の植え替えの為、昇降口前の花壇のパンジーとビオラを抜きました。その後周りの草
むしりをして、用具を洗い終了しました。応援隊の⽅はビオトープ付近を中心に⽣い茂ってい
る場所を草刈機を使って綺麗にしてくださいました。 
本日は気温が高かったので、２０分おきに校⻑先⽣や本部の⽅からお声掛けして頂き、各
⾃水分補給を⾏い作業しました。今後も更に暑い日が続きますので、熱中症に気をつけて
⾏っていきたいと思います。 

※7 月 20 日土曜日、熱中症アラート発令ビオトープは中止になりましたが、暑い中作業
をして下さった⽅々もいらっしゃいました。 
応援隊さん、市⺠の会さん、会⻑、保護者の⽅１名で⻄洋庭園と鉄棒付近を草刈機を
使い作業しました。熱中症アラートが出ておりましたので、保護者の参加は中止となってい
ました。ですが、この時期の草の伸びが早い為、応援隊さんと共に無理ない作業を終えま
した。 
鉄棒付近やなわとびをするジャンプ台の周りもきれいにしてくれました。 
ここは子ども達がつかうからね︕と常にこんな暑い日にも関わらず子ども達の事を考えてくれ
て、ほんとに感謝でいっぱいになりました。 

校外生活部より 
★下校時⾒守りご報告(5 月２０日分) 
①白コース セブンイレブン付近 
・信号点滅時に渡ろうとする子どもいたが、概ね安全に横断歩道を渡っていました。 
・傘の取り扱いが気になりました。振り回し、横断歩道信号待ち時に傘の先端が少し道 
 路にはみ出してしまう子どもが何⼈かいて危なかったです。 
・下校ピーク時は、⼈数が多いので横に広がってしまい、横断歩道の白線からはみ出し 



 て渡ろうとする場⾯が何回かありました。 
②⻘コース 船橋中央眼科付近 
・信号を守る子どもが多く、横断旗を持っていたからか挨拶もきちんとしてくれました。 
・信号が点滅している時に渡ろうとする子ども多少いましたが、待つように伝えると素直に 
 次の信号を待ってくれていました。 
・危なく感じた点としては信号が⻘なのを確認し、交差点手前の⾞道の U ターン用の 
 抜け道︖で⾞の前に飛び出してしまうことがありました。 
・横断歩道を渡る際、傘を縁石に引っかけて転びそうになる子どもがいました。 
③⻩コース ファミリーマートの角付近 
・高学年の⽣徒は私がいる事に気づいて、私が⾒えないところで横断した。 
・親御さんが学校に迎え来て、子どもを連れて横断することありました。 
・学⽣たちがコンビニの出入口では⾞両に注意しながら⾛⾏し、注意意識が高い 
 これ良いことです。 
・ガードレールがある場所は問題ないですが、ない場所は数⼈で並⾏して⾛⾏で外側の 
 学⽣危ないと思います。 
★下校時⾒守りご報告(6 月１０日分) 
①白コース セブンイレブン付近 
・14 時 22 分、私たちが⽴ってる事で油断した 1 年⽣⼥子２⼈組が横断歩道赤信号 
で⾞も通ってる中、左右確認せずに話しながら渡ろうとしました。赤だよ︕と大声で呼びかけ
２歩目が出なかったので大事には至りませんでした。 
・14 時 29 分、ファミリーマート⽅向からセブンイレブンに向かって来た白い普通⾞が、速 
 度は出ていないものの、明らかに白線を超えるフラつきで運転で居眠りかと警戒しました。 
 運転手は寝ておらず、おじいさんでした。 
・児童から「さようなら」と挨拶し、⻘信号になった横断歩道を渡って⾏く姿が多く⾒られた。 
・⻘信号点滅時に横断歩道を⾛って渡る児童が多かった。 
・⾞側⻘、児童側が赤信号で、歩⾏者用信号ボタンを押した児童が信号が⻘になった 
と思いこみ、まだ赤信号だったが横断歩道を渡り始めた児童がいた。 
・横断歩道を渡り終えた児童が⾞道を横切りセブンイレブンの駐⾞場に入っていく児童  
 が数名いた。 
②⻘コース 船橋中央眼科付近 
・⾛って飛び出してしまう子どももいたのでハラハラしましたが、左右を確認して渡る児童が  
 大半でした。 
・横断中の旗があったので、⾒守りの活動がわかりやすくてとても良かったです。 



 
➂⻩コース ファミリーマートの角付近 
・ファミリーマートに出入りする⾞が多くありましたが、子どもたちは気をつけて通っていました。 
⾞の⽅も徐⾏したり、止まって子どもたちが通るのを待っててくれました。 
④赤コース 学校正門近くの三叉路(ゼブラ)付近 
・⾛って門を出てくる子どもや⾞が来てるのに歩道から出て歩いている子どももいて危ない 
 と感じました。 
 ※『防犯マップ・変更箇所』 
 ・アンケートで指摘された箇所を太字で下線を付けて記載しています。 
 ・白コース⑥の⾒出し『太平製麵所付近』となっていましたが、上記の通りが無くなってお

り跡地は小さな月極駐⾞場となるようですが目印として薄いかなと考え『敬⽼園付近の
斜面に面した道路』としています。 

活動報告 
・厚⽣部・・・お手伝いさんと一緒に作業を⾏ったが、厚⽣部だけで多くの作業を終わらせてし
まったのでお手伝いさんの時間が余ってしまった。次回は配分について検討する。 
・バザー部・・・夏休み明けから本格的に始動予定。寄贈品回収１回目終了後、予想より
も集まっている。２回目は個⼈⾯談期間(7 月２２日〜２４日)実施。 
・環境整備部・・・⼒仕事が多いので、お父さんの協⼒があると良いと思った。 
・学年委員より あいさつ運動の当日欠席について質問 
 →学年員のグループラインにて連絡する。代理は⽴てなくてもよい。 

決議事項 
通信費について 
昨年度は明細書の提出が必須だったため、電話している事は間違いなく明細取り寄せるのも
料⾦が発⽣してしまうため。 
今年度より、該当者に対して明細書不要で一律 500 円の通信費を支給とする。 
対象は①選考委員 ②校外⽣活部(ひまわり担当) ③バザー部(飲食仕入れ等担当) 
を想定。仕入れなどは、できるだけ電話を担当する⼈を固定してほしい。 
→賛同過半数により可決 
(会⻑より)上記以外で気付いたことがあればいつでも意⾒を⾔っていただきたいと思 
います。よろしくお願いします。 
 



報告事項 
（1）6 月 7 日(⾦) 飯山満南小スクールガード連絡調整会議 
（2）6 月 10 日(月) 下校時⾒守り 
（3）6 月 19 日(水) P 連理事会 
（4）6 月 26 日(水) 校外・環境委員研修会 
（5）7 月 1 日(月) 学校応援隊・本部茶話会 

連絡事項 
（1）バザーについて 
→寄贈品 2 回目の回収にご協⼒をお願いします。 
本日運営委員会終了後、学年委員とバザー部の打ち合わせを予定。 
（2）文化芸術鑑賞について 
→2 年に 1 回、鑑賞のための積⽴を⾏っているが、今年度は国の事業により無償で 
開催できることとなった。2 年分の積⽴⾦は既に貯まっているため、来年度の積⽴ 
⾦はストップする。 
（3）来年度の卒業対策委員について 
→5 年⽣の保護者に向けて、次年度の卒業対策委員や記念品等の必要性を検討して 
もらえるよう今後説明する予定。年度ごとに保護者も変わるため、都度保護者の 
意⾒を聞いて決定できるようにしたい。 
（4）PTA 配信メールについて(配信アプリの採用) 
→PTA から一括でメール送信した場合、キャリアメールを使っている⽅などは受信 
設定によりメールが受信できていないことがある。送信側からは確認ができない 
ため、学校でも使っている安心メールの無料版を導入し、確実にメールの送受信 
ができる環境を作りたい。 
無料版の場合、年に数回程度は協賛企業の広告が入るが、機能的には有料版と大 
差ないとのこと。 
事前に送った資料にて検討の上、10 月の運営委員会で決議の予定。 
（5）8 月 3 日(土) 親子工作教室について 
→公⺠館と共同で親子のイベントを開催。⾃由研究として工作(ケーキの貯⾦箱作 
り)を⾏う。 
 



今後の予定 
７月 ８日(月)  下校時⾒守り 
７月１２日(⾦)  夜間パトロール 
７月１８日(木)  運営委員会 
７月１２日(⾦)  夜間パトロール 
７月２０日(土)  ビオトープ 
 
８月２０日(火)  １０００か所ミニ集会 
８月２４日(土)  ビオトープ 
８月３０日(⾦)  夜間パトロール 
８月３１日(土)  会⻑、副会⻑研修および懇談会 
８月３１日(土)  教育講演会 
 
９月 ２日(月)   

〜４日(水)  あいさつ運動 
９月 ５日(木)  第４回本部会 
９月 ７日(土)  市⺠の会理事会 
９月 ９日(月)  下校時⾒守り 
９月１３日(⾦)  第 2 回 P 連理事会 
９月２１日(土)  ビオトープ 
９月２７日(⾦)  飯山満中体育祭 
 
１０月 ３日(木)  第 5 回本部会 
１０月 ５日(土)  ビオトープ 
１０月 ６日(日)  福祉まつり 
１０月 ７日(月)  下校時⾒守り 
１０月１７日(木)  第 3 回運営委員会・選考委員会発足 
 
※夏季休業 7 月 22 日〜９月１日 
 
 



 
※次回の予定  第 3 回運営委員会 10 月 17 日(木) 10 時〜 

活動報告締切 10 月 10 日(木) (期間 7 月 19 日〜10 月 17 日) 


